

ACCIÓN URGENTE

PRESO DE CONCIENCIA TORTURADO PARA OBLIGARLO A CONFESAR

El periodista y defensor de los derechos humanos Nguyen Van Hoa fue condenado a siete años de cárcel en diciembre de 2017 por informar sobre la catástrofe medioambiental de la empresa Formosa ocurrida en 2016 en el centro de Vietnam. Torturado por las autoridades para que confesara su “delito”, actualmente está recluido en régimen de aislamiento como castigo por negarse a cooperar. Nguyen Van Hoa es preso de conciencia y debe quedar en libertad de inmediato y sin condiciones.

ACTÚEN: REDACTEN SU PROPIO LLAMAMIENTO O UTILICEN ESTA CARTA MODELO

Primer Ministro / Prime Minister

Nguyễn Xuân Phúc

Số 16, Lê Hồng Phong,

Bà Đình, Hà Nội, Vietnam

Correo-e: tll.mfa@mofa.gov.vn

Señor Primer Ministro:

Le escribo para expresarle mi preocupación por el trato que recibe **Nguyen Van Hoa**, periodista y defensor de los derechos humanos encarcelado únicamente por ejercer su derecho a la libertad de expresión. Nguyen Van Hoa está actualmente en la cárcel de An Diem, cuyos funcionarios lo han torturado para intentar obligarlo a confesar su “delito”. Tras negarse a cooperar, el 12 de mayo lo pusieron en régimen de aislamiento, y así ha permanecido desde entonces.

Nguyen Van Hoa fue detenido en enero de 2017 tras cubrir como periodista una manifestación sobre la catástrofe medioambiental de Formosa. Fue condenado a siete años de cárcel por “propaganda contra el Estado”.

Vietnam es Estado Parte en el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos y en la Convención contra la Tortura. La Constitución del país prohíbe también explícitamente el uso de la tortura y otros malos tratos. Por tanto, el gobierno de Vietnam está obligado a acabar con el uso de la tortura por sus funcionarios encargados de hacer cumplir las leyes, así como a investigar sin demora y eficazmente las denuncias de tortura y poner a disposición judicial a toda persona sospechosa de ser responsable de esta práctica.

En concreto, le pido que:

- ponga en libertad de forma inmediata y sin condiciones a Nguyen Van Hoa, que es preso de conciencia, pues ha sido encarcelado únicamente por ejercer pacíficamente su derecho a la libertad de expresión, y
- hasta que quede en libertad, garantice que Nguyen Van Hoa está protegido frente a la tortura y otros malos tratos en la cárcel y que se investigan sin demora e imparcialmente las denuncias de tortura.

Muchas gracias por su atención.

Atentamente,
[NOMBRE]

AMNISTÍA
INTERNACIONAL



INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

El 23 de mayo de 2019, el preso de conciencia Hoang Duc Binh, actualmente encarcelado en la cárcel de An Diem con Nguyen Van Hoa, dijo a sus familiares durante su visita mensual que éste está recluido en régimen de aislamiento y ha sido torturado por los funcionarios de la prisión.

Nguyen Van Hoa es periodista y trabajaba para el servicio en vietnamita de Radio Free Asia. En el verano de 2016 se produjo la catástrofe medioambiental de la empresa Formosa en las cuatro provincias de la costa central de Vietnam. Nguyen Van Hoa fue una de las primeras personas de los medios de comunicación que llegó a la zona afectada para informar sobre la situación.

La población de las provincias de Ha Tinh y Nghe An celebró varias manifestaciones durante el periodo en que ocurrió la catástrofe para exigir al gobierno vietnamita una respuesta ante la situación. Las autoridades locales reaccionaron ante las manifestaciones con efectivos de la policía antidisturbios, que hicieron un uso excesivo de la fuerza. Los enfrentamientos entre la policía y los manifestantes ocasionaron una serie de detenciones de dirigentes comunitarios, activistas medioambientales y periodistas.

Nguyen Van Hoa fue detenido en junio de 2017 y acusado de “propaganda contra el Estado” en aplicación del artículo 88 del Código Penal de 1999. En noviembre de 2017, en un juicio secreto, Nguyen Van Hoa fue declarado culpable y condenado a siete años de cárcel. Ni su abogado ni sus familiares estuvieron presentes durante el juicio.

En agosto de 2018 se le permitió testificar ante el tribunal que juzgaba al activista medioambiental Le Dinh Luong, y dijo al juez que sus interrogadores lo habían golpeado para obligarlo a confesar. En lugar de abrir inmediatamente una investigación sobre esta denuncia, el juez lo mandó de vuelta a la cárcel sin tomar ninguna medida.

Durante el tiempo que ha estado en la cárcel de An Diem, las autoridades han intentado muchas veces, sin éxito, obligar a Nguyen Van Hoa a admitir los cargos contra él.

Amnistía Internacional recibe a menudo informes de diversas fuentes sobre malos tratos a presos de conciencia en cárceles de todo el país, tales como palizas a manos de compañeros de celda o de guardias, reducción de las raciones de comida o falta de acceso o acceso restringido a la atención médica. También hay informes de cancelación de visitas familiares. Además, los presos han denunciado que los mantienen en régimen de incomunicación o de aislamiento durante largos períodos.

Amnistía Internacional ha publicado recientemente un [informe](#) en el que se muestra que el número de presos y presas de conciencia encarcelados en todo Vietnam —128 personas— ha aumentado un 33%, lo cual muestra un aumento de la represión del activismo pacífico. En el último año, las autoridades vietnamitas han intensificado su represión contra el ejercicio de los derechos a la libertad de expresión, reunión pacífica, asociación, pensamiento, conciencia y religión.

PUEDEN ESCRIBIR LLAMAMIENTOS EN: Vietnamita, inglés
También pueden escribir en su propio idioma.

ENVÍEN LLAMAMIENTOS LO ANTES POSIBLE Y NO MÁS TARDE DEL: 6 de julio de 2019
Consulten con la oficina de Amnistía Internacional de su país si desean enviar llamamientos después de la fecha indicada.

NOMBRE Y GÉNERO GRAMATICAL PREFERIDO: Nguyen Van Hoa (masculino)

**AMNISTÍA
INTERNACIONAL**



**AMNISTÍA
INTERNACIONAL**

